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ИНФОРМАЦИЯ О  ХОДЕ ПОДГОТОВКИ
инженерно-технической системы АПК области
и МТП к проведению  полевых работ 2014 года
Подготовку тракторного парка, посевной и почвообрабатывающей тех-

ники необходимо организовать полностью до конца марта 2014 года. Это
стало одной из задач, поставленных перед руководителями крупнотоварных
хозяйств области на совещании на тему:  «О ходе подготовки инженерно-
технической системы АПК области и МТП к проведению  полевых работ
2014 года». Решение  связано с тем, что некоторые виды полевых работ
осуществляются уже в апреле. Среди них ранневесеннее боронование, боро-
нование многолетних трав и озимых культур, подкормка посевов сельскохо-
зяйственных культур прошлых лет и др.

Согласно сводке к середине января готовность тракторного парка в це-
лом по области составляла 87 процентов. Готовность сеялок и культивато-
ров – 86 процентов,  10  районов имеют показатель ниже среднеобластного.
В связи с этим были поставлены задачи – провести анализ причин низкой
готовности машинно-тракторного парка в отстающих хозяйствах и ускорить
темпы подготовки техники в них.

В целом совещание было направлено на мобилизацию всех структур АПК
для качественного начала сева. Именно поэтому в первую очередь на повес-
тку дня были обозначены проблемы, требующие решения до посевной кам-
пании.

Не последнюю роль в положительном старте играют ремонтные работы,
для качественного осуществления которых требуются отапливаемые поме-
щения.  В настоящее время в АПК области 238 крупнотоварных хозяйств,
осуществляющих полевые работы. В них 249 мастерских по ремонту техни-
ки, из которых 213 единиц (85,5% от наличия) – отапливаемые и 114  –  рабо-
тающие на газе (53,5% от отапливаемых). Кроме того, в хозяйствах есть 405
гаражей и стоянок техники, на базе которых также можно организовать ре-
монт техники. И 229 единиц из них (56,5% от наличия) – отапливаемые. Таким
образом, всего в наличии 442 отапливаемые помещения. Однако сегодня это
количество не закрывает всей потребности. Поэтому перед управлениями
АПК районов была поставлена задача – незамедлительно обеспечить надле-
жащие условия для проведения ремонтных работ в отапливаемых оборудо-
ванных помещениях.

Не менее важным стал вопрос по нагрузке на единицу техники при прове-
дении основных видов работ, ведь именно этот показатель определяет сроки
и продолжительность проведения работ. Между тем стратегическая задача,
стоящая перед всеми уровнями управления в сфере АПК, заключается в
проведении сельскохозяйственных работ с высоким качеством и в оптималь-
ные агротехнические сроки. Чем меньше работ будет проведено за их преде-
лами, тем лучше надежды на урожай и, соответственно, высокая эффектив-
ность производства. Сегодня в среднем по области нагрузка на одну сеялку
составляет 252 га, нагрузка на 1 единицу зерноуборочных комбайнов по
области – 433 га. Как показывает статистика, эти показатели снижаются, но
существует разница по нагрузке в разрезе районов. Поэтому решили по
каждому проблемному хозяйству рассмотреть возможные источники фи-
нансирования приобретения техники  и практически решить данные вопросы
силами руководителей и специалистов данных хозяйств. Напомним, что за
последние 8 лет сельхозтоваропроизводители области с учётом государствен-
ной поддержки приобрели 5 599 единиц сельскохозяйственной техники на
сумму более 14 млрд. рублей. В 2013 году приобретено  1126 единиц на
сумму более  2 983,3 млн. руб., государственная поддержка  составила  920,8
млн. рублей.

Помочь в снижении затрат может и снабжение техники навигационными
системами. Среди возможностей такого оснащения создание контуров полей
и расчёт площадей хозяйств, применение систем параллельного вождения на
севе и опрыскивании, круговой учёт ГСМ, оперативное наблюдение за мес-
тонахождением, скоростным режимом, расходом топлива, простоями, учёт
намолота и многое другое. По состоянию на январь 2014 года  из 264 круп-
нотоварных хозяйств области 64 хозяйства имеют современные навигацион-
но-информационные системы. По сравнению с январём прошлого года рост
за год составил 2,7 раза. Динамику планируется сохранить и в 2014 году.

Не осталась без внимания и потребность АПК области в горюче-смазоч-
ных материалах на 2014 год. По  дизельному топливу она составляет 75,360
тыс. тонн, по бензину – 9,345 тыс. тонн, по моторному маслу – 2,418 тыс.
тонн.

Важными стали также вопросы заключения договоров на поставку сель-
скохозяйственной техники с заводами-изготовителями, практическое и теоре-
тическое обучение специалистов по эксплуатации новых машин, организация
проведения дефектовки поставляемой техники, уже бывшей в эксплуатации,
формирования в складах необходимых объёмов и ассортимента запасных ча-
стей и расходных материалов. Кроме того, обозначены планы по организации
в период сезонных полевых работ дежурства специалистов в выходные и
праздничные дни для приёма от сельхозтоваропроизводителей заявок на
проведение обслуживания и ремонта техники.

Светлана Долгушина.

   Считанные дни остаются до начала XXII зимних Олимпийских игр в Сочи – главного спортивного
события года, которого с замиранием сердца ждут его организаторы, спортсмены,  болельщики, любите-
ли спорта во всех уголках Земли. В Олимпиаде  будет участвовать  6 тыс.  спортсменов и членов команд
из 85 стран. По всему миру за спортивными баталиями будет наблюдать около  3 млрд. телезрителей.

Эстафета Олимпийского огня, которая началась 7 октября 2013 года,
а закончится в день открытия Олимпиады – 7 февраля 2014 года, стре-
мительно  движется по России, символизируя  приближение этого зна-
чимого события. В каждом городе по-своему, но неизменно торжествен-
но и радостно встречают огонь Олимпиады, организуя массовые спортив-
ные и культурно-развлекательные мероприятия.

Возможность окунуться в атмосферу Олимпиады, предоставлена и
нашим землякам. За счёт средств областного бюджета Тюменская об-
ласть сформировала делегацию из числа лучших специалистов отрасли
«Физическая культура и спорт» представляющих все муниципальные
районы. В состав делегации от Сорокинского района включён один из
опытнейших тренеров Юрий Суздальцев. Делегация проведёт в Сочи
пять дней и посетит различные спортивные соревнования.

    Журналисты газеты «Знамя труда», как и все россияне, с нетерпе-
нием ожидают начала грандиозного спортивного события 2014 года и в
преддверии Олимпиады: 21 января организовали встречу с людьми,
неравнодушными к спорту. Чтобы  проникнуться олимпийским  духом,
в  зале заседаний мы создали импровизированный уголок, в котором
разместили талисманы  Олимпиады-2014 (Белого Мишку, Зайку, Лео-
парда),  фотографии участников  эстафеты Олимпийского огня, прохо-
дившей в Тюменской области, и даже макет главного символа Олимпиады – факела.

    В заседании круглого стола приняли  участие глава администрации Сорокинского муниципального района,
участник выступающей в межрайонных соревнованиях муниципальных служащих сборной команды администра-
ции района «Олимп» Александр Николаевич Агеев, ведущий специалист по спорту администрации Сорокинского
МР, капитан сборной команды администрации района «Олимп» Дмитрий Беллер,  корреспонденты газеты и
радио, ветераны спорта – действующие спортсмены, достойно защищающие честь района на  областных соревно-
ваниях, являющие собой яркий пример приверженности здоровому образу жизни: капитан волейбольной сбор-
ной команды ветеранов спорта Михаил Михайлович Насартынов; лидер сборной по лыжным гонкам Михаил
Кондратьевич Антипин; большой сторонник развития зимних видов спорта в районе Валерий Николаевич Поле-
таев, занимающийся лыжными гонками и  полиатлоном;  юные спортсмены, члены юношеской  сборной по хоккею,
лучшие её  бомбардиры –  братья Денис и Егор Голендухины.

Беседа проходила в тёплой, непринуждённой обстановке – за чашкой чая. Её участники обсудили важные
вопросы, касающиеся  развития физкультуры и спорта в Сорокинском районе,  здорового образа жизни, и
многие другие.  Читайте на стр. 2.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ
СОРОКИНСКОГО РАЙОНА!
В 2014 году мы будем отмечать

90-летие со дня образования нашего
района.

Стало традиционным – в юбилей-
ный год присуждение авторитетным
и уважаемым жителям района, про-
славившим себя в результатах дли-
тельной общественной, культурной,
политической, хозяйственной, благо-
творительной и иной деятельности,
совершившим  мужественные по-
ступки, звания "Почётный житель
Сорокинского района".

Дума Сорокинского МР в пери-
од с 5 февраля по 5 марта 2014 г.
принимает предложения по кандида-
турам для присвоения звания от
граждан, организаций, общественных
объединений.

С Положением "О почётном граж-
данине Сорокинского района» мож-
но ознакомиться на официальном сай-
те Сорокинского МР в разделе «О
муниципальном районе» – «Почёт-
ные граждане».

Предложения принимаются по
телефону 2-22-84 или в кабинете №
10 администрации Сорокинского
муниципального района.

Председатель Думы
Сорокинского МР
М.К. Поздеева.

 

В КЛУБЕ  ДЕЛОВЫХ  ВСТРЕЧ  "ЗТ"

СУД МОЖЕТ ПРИЗНАТЬ ОТЯГЧАЮЩИМ ОБСТОЯТЕЛЬСТВОМ СОВЕРШЕНИЕ
ПРЕСТУПЛЕНИЯ В СОСТОЯНИИ ОПЬЯНЕНИЯ

Федеральным законом от 21.10.2013 № 270-ФЗ «О внесении изменения в статью 63 Уголовного кодекса
Российской Федерации» скорректированы положения статьи 63 Уголовного кодекса РФ.

Согласно введённому законодателем дополнению судья (суд), назначающий наказание, в зависимости от харак-
тера и степени общественной опасности преступления, обстоятельств его совершения и личности виновного может
признать отягчающим обстоятельством совершение преступления в состоянии опьянения, вызванном употребле-
нием алкоголя, наркотических средств или других одурманивающих веществ.

Следует отметить, что согласно ч. 3 ст. 60 Уголовного кодекса Российской Федерации при назначении наказания
учитываются характер и степень общественной опасности преступления, личность виновного, в том числе обстоя-
тельства, смягчающие и отягчающие наказание, а также влияние назначенного наказания на исправление осуждён-
ного и на условия жизни его семьи.

   Заместитель прокурора Сорокинского района юрист 1 класса  Мамедов Т.В.

Непреодолимой преградой для сладковских спортсменов вновь ста-
ла сорокинская команда. Вслед за футболистами на домашнем льду 1
февраля наши хоккеисты переиграли лидеров турнира.

Игры чемпионата Тюменской области по хоккею в полном разгаре. Без
поражений в нём выступает только команда Сладковского района (по край-
ней мере до тех пор, пока не приехала в  с. Б.Сорокино).

Хозяева сразу захватили инициативу в свои руки и на протяжении всего
матча лидировали в счёте. Сладковцы контролировали ситуацию,  всякий

раз сравнивали счёт. В тре-
тьем периоде команде Со-
рокинского района удалось
забросить подряд две шай-
бы и вырваться вперёд. Од-
нако на последних минутах
гости бросились отыгры-
ваться и, проведя две ре-
зультативные атаки, срав-
няли счёт. Ценой неимовер-
ных усилий местной дружи-
не удалось отстоять ничей-
ный результат, переведя
игру в серию буллитов.

В этом противостоянии
победителем стал вратарь
команды Сорокинского

района Захар Дробот, отразивший все три попытки соперников. Нападающие
– вратарь команды Сорокинского района Здоровых Иван и Шмурыгин Анд-
рей свои попытки реализовали, принеся долгожданную победу.

Ольга БЕЛЛЕР.

НА ФЕРМАХ РАЙОНА
На 4 февраля 2014 г. среднесуточный надой на корову составил по

району 10,2 кг молока (в 2012 г. на эту дату он был 9,7 кг). Прибавка в
800 граммов – неплохой результат. Валовой надой составляет 12476 кг.

Передовая Ворсихинская ферма сдала свои позиции (12,8 кг). На первое
место среди ферм района по среднесуточному надою ещё в конце 2013 года
вышла Курмановская ферма. Животноводы продолжают удерживать ли-
дерство, изо дня в день увеличивая надои (15,9 кг).

Подтянулась и Готопутовская ферма (13,6 кг). Близка к районному пока-
зателю  Петровская ферма (9,8 кг).

Отёл коров продолжается. Часть молока идёт на выпойку телят, поэтому
товарность его – 94%, жирность – 3,8 %. Р. Пашковская.

С. Головина.



Стр. 2 "ЗНАМЯ ТРУДА"     Среда, 5 февраля 2014 года.

В В клубе деловых и интересных встреч

 

– Дмитрий Сергеевич, поделитесь своими впечатлениями от увиденного.
   Д. Беллер: Олимпийский огонь в Тобольск доставил вертолёт МИ-8, приземлившийся на вертолётной площадке возле церкви Захария и Елизаветы. Пламя сопровождал хранитель огня. Шествие проходило по

исторической части города. Народу было очень много! Казалось, что вдоль обочин  выстроились все жители Тобольска. За бегущими факелоносцами (огонь  по очереди несли  25 известных тоболяков) двигался  солидный
кортеж, состоящий  из  автобусов и машин. Зрелище было впечатляющее! На одном из этапов, где осуществлялась передача эстафеты, нам удалось сфотографироваться с факелом. Очень хотелось самому поучаствовать
в эстафете!

    – А какие чувства при встрече с Олимпийским огнём испытали вы, Михаил Кондратьевич? Какое, на ваш взгляд,  значение имеет эстафета  Олимпийского огня для спорта, для страны?
М. Антипин: У меня, как и у всех людей,  было радостное, приподнятое настроение! Ощущения – незабываемые! Никому из нас не было холодно!  Все ждали момента  прибытия огня, и когда он наступил, каждый

старался попасть в объективы фотокамер. Не у всех это получилось, но зато все поучаствовали в таком важном событии. Эстафета объединяет россиян, спортсменов, коллективы, нацеливает на достижение более высоких
спортивных результатов, на участие в олимпиадах.

    – Вы так хорошо рассказали об этом событии, что нам тоже захотелось испытать похожие эмоции. Сейчас юный спортсмен Егор Голендухин внесёт импровизированный Олимпийский огонь и передаст
его главе района.

Александр Николаевич, что вы чувствуете, принимая главный символ Олимпиады?
А. Агеев: Честно говоря, это очень неожиданный для меня момент! Пусть это и макет настоящего факела, но, по моему мнению,  его можно считать началом нового пути сорокинских спортсменов к достижению высоких

результатов, символом их новых побед. У нас уже есть свои герои. Например, в книгу рекордов Гиннеса занесены спортивные достижения  нашего земляка – гиревика Шарубина. Я уверен, что главные победы сорокинских
спортсменов ещё впереди!

  Под торжественные  звуки фанфар бережно передаваемый участниками встречи из рук в руки  «Олимпийский огонь» совершил  круг почёта и занял почётное место в нашем олимпийском уголке.
– Знаете ли вы имена спортсменов из Тюменской области, которые будут  защищать честь нашей страны?
В. Полетаев: Конечно! Это тюменские биатлонисты Евгений Гараничев и Ирина Старых (от ред.: пока готовился к печати этот номер газеты, в СМИ появилась новость о добровольном выходе Ирины из состава

олимпийской сборной до окончания разбирательства по поводу  недоразумений, связанных с одной из её допинг-проб).
– За кого будем болеть?
Все: За Россию! За наших спортсменов!
– Уважаемые ветераны сорокинского спорта, ваши успехи были основаны на традициях и опыте предыдущих поколений?
М. Антипин: Конечно. Но я хочу сказать о другом. Раньше в районе совсем не было условий для  занятия зимними видами спорта, не было лыжной трассы. Результаты на соревнованиях были соответственные. Но в

этом году оптимизм у нас полнейший. В районе  открыта пре-
красная  лыжная  база, снегоходами на- резана лыжня – трени-
руйся, пожалуйста! Думаю, теперь у нас будут результаты! Мы
даже в нашем возрасте: на седьмом де- сятке лет ходим туда по-
чти ежедневно, тренируемся. Молодёжь катается потихонечку, а
мы, старики, катимся! Быстро катимся, хорошо! Пусть берут
пример!

– Были ли у вас в молодости ку- миры в спорте?
В. Полетаев: Да. Например, лыжник Вячеслав Ве-

денин.
– А из сорокинских спортсме- нов?
В. Полетаев: Когда я ещё был школьником, на рай-

онных соревнованиях  выступали супруги Кузины,
учителя школы № 1. Смотреть на то, как они бегут класси-
ческим стилем, – большое удоволь- ствие!

 – Денис, а вы с братом следите за выступлениями
наших спортсменов-лыжников?

Д. Голендухин: Конечно! Осо- бенно нас интересует
биатлон. Мне кажется, что в тех ви- дах спорта, которые
связаны с лыжами, наши возьмут мно- го медалей, кроме, мо-
жет быть, прыжков с трамплина.

 – А в сорокинском спорте есть с кого брать пример?
Д. Голендухин: Лыжников, к со- жалению, не знаем.
– А вот они сидят перед вами! Знакомьтесь! Конеч-

но, большое упущение в том, что юные спортсмены не
знают наших ветеранов спорта, надо работать в
этом направлении всем тем, от кого это зависит.
Дорогие ветераны, вы передаёте свой опыт молодому
поколению?

М. Антипин: Я учу бегать на лыжах своего внука и
его друга. Когда выхожу на лыжную трассу, звоню своим
друзьям Сенотову, Хренову, зову составить мне компанию, а заодно и поучить молодёжь этому.

– Новое  поколение физически слабее вас?
М. Антипин: Ну, пока у них не было условий для тренировок, были, пожалуй, послабее нас. А теперь я думаю, что всё изменится.
Р. Пашковская: Условий не было, но лыжня-то была всегда!
   – Михаил Николаевич, а что вы можете сказать о традициях в нашем спорте?
М. Насартынов: Традиции складываются, когда работа происходит не одноразово, а в постоянном ритме. У нас этого не было. Что-то делалось для подготовки лыжников, но чтобы это было в конкретном месте, чтобы

для этого были созданы все условия – такое у нас в районе впервые. Люди постепенно привыкнут к тому, что им есть куда прийти, их ждут, там всё подготовлено. Пока традиций в лыжном спорте нет, но я уверен, что с
появлением лыжной базы они постепенно обязательно появятся. В зимний период необходимо проводить как минимум 12 соревнований разных  уровней. Почему ребята активно занимаются  хоккем? Да потому что там есть
красивая экипировка, хоккеистов постоянно вывозят на соревнования. А в лыжном спорте этого нет.

В этом году лыжники выехали на соревнования всего один раз. А ведь для ребятишек участие в них – большой стимул тренироваться. Поэтому моё убеждение – если мы хотим развивать в районе зимние виды спорта,
необходимо включать в график  соревнования, хотя бы два – в один зимний месяц.

– Дмитрий Сергеевич, это возможно будет осуществить?
Д. Беллер: Конечно. Когда я сам был школьником, соревнования проводились часто,  и по традиции каждую субботу я приносил домой с соревнований по лыжным гонкам очередную грамоту. Потом, чем меньше лыж

оставалось в школах (старые ломались, новых не приобретали), тем реже стали проводить соревнования. В последнее время они проводятся раз в год, и очень хорошо на них выглядят только школьники из Ворсихи. Их
руководитель выставляет и по три, и по четыре команды. Из числа этих ребят мы формируем и сборную района.

   – В состав российской олимпийской  сборной  вошли  более 200 спортсменов. Сколько спортсменов, способных сражаться и побеждать на областном уровне, может выставить Сорокинский район?
Д. Беллер: В сельских играх мы обычно выставляем около ста человек.
А. Агеев: Здесь сидят представители нашей хоккейной сборной. Когда видишь, как они играют и побеждают, принимая гостей дома или выезжая, например, в Ишим, испытываешь настоящую гордость.
Вообще хочется выразить благодарность областному департаменту по спорту, правительству области, губернатору Владимиру Владимировичу Якушеву  за то, что они поддерживают спорт  и дают возможность в

районах строить такие объекты, как спортивные комплексы и лыжные базы, как спортивная площадка в Ворсихе.
Затем нашим гостям мы предложили спрогнозировать, сколько и каких медалей завоюют российские спортсмены  во всех видах спорта. Листки с прогнозами подписали и оставили до того времени, когда

олимпийские баталии останутся позади. Потом посмотрим, чьи прогнозы окажутся более точными.
Поговорили и о важности выявления и развития спортивных задатков  ребёнка уже в детском саду и начальной школе,  чтобы совершенствовать их в среднем и старшем звеньях.
Дмитрий Сергеевич, вы согласны с тем, что необходимо выявлять способных ребят ещё в детском саду и начальном звене школы?
Д. Беллер: Согласен. В настоящее время существует государственный образовательный стандарт, предполагающий организацию внеурочной деятельности детей. Часто её организуют так, что ребёнок занимается всем

подряд: и творчеством, и спортом, и многим другим. А хорошо, если  бы он в рамках внеурочной деятельности посещал кружки и секции по желанию и  способностям (в том числе и спортивным). Там с ребёнком будет
заниматься специалист, например, профессиональный тренер, который, отслеживая его успехи, сможет дать рекомендацию учителю физической культуры относительно направления его воспитанника на обучение в
спортивную школу.

А. Агеев высказал мысль о том, что не только школьные учителя должны приводить способных детей в спорткомплекс, но и его работники обязаны посещать школьные уроки физкультуры с целью отбора детей
со спортивными задатками для занятия спортом.

В. Полетаев: Когда ребята приходят после школы в наше училище, сразу виден уровень их спортивной подготовки (в том числе и лыжной), зачастую очень невысокий. Трудно бывает создать команду по какому-то
виду спорта.

Например, многие вчерашние школьники не умеют ходить на лыжах ни попеременным двухшажным ходом, ни одновременным.
М. Насартынов: Моё мнение такое: в начальной школе детям должны давать базовую (т.е. общую) физическую подготовку. Но заинтересованный в высоких спортивных достижениях учеников тренер должен уже в

этой возрастной группе вести отбор в свою секцию. И если ребёнок  имеет способности  к  занятию определённым видом спорта, но пока не проявляет интереса к нему, надо постараться убедить его, найдя правильный подход
к нему.

– Интересно, а к нашим звёздочкам по хоккею: братьям Голендухиным кто нашёл правильный подход?
  Денис Голендухин: Наш папа. Он всегда играл в хоккей, и мы, можно сказать, пошли за ним. Некоторое время назад он прекратил заниматься  этим видом спорта, но я успел поиграть вместе с ним в одной команде.
– Можно ли в Сорокинском районе воспитать спортсмена, который войдёт в состав олимпийской сборной России?
   Д. Беллер: Конечно! Уже сегодня наш каратист Максим Быков вошёл в состав сборной России и через два года поедет на чемпионат мира. Большие возможности, чтобы дойти до Олимпиады, у Наташи Матвеевой,

потому что она в более раннем возрасте попала в сборную области, и её уже заметили в Тюмени: в центре олимпийской подготовки по дзюдо. Это олимпийский вид спорта, хорошо развивающийся в Тюмени. Шмурыгин
Кирилл, начав свою спортивную карьеру на сорокинском льду, переехав в Тюмень,  прошёл хоккейную школу ХК «Газовик» (по настоянию своего отца – Шмурыгина Андрея (одного из лучших хоккеистов сборной
Сорокинского района). Сегодня играет в молодёжной хоккейной лиге в составе уфимского «Салавата Юлаева», участвует в спортивных сборах на просмотр игроков в молодёжную сборную России. Это прямой путь в
основной состав первой команды страны.

Побывали участники встречи и в роли спортивных болельщиков, когда ведущая клуба предложила им придумать или вспомнить кричалки. Вариантов было много. Среди них «Давай, Россия, давай, давай! Давай
красиво, давай, давай!», «Россия – чемпион!», «Вперёд, Россия!».

– Сегодняшние ветераны спорта нашего района имеют очень крепкие позиции на областном уровне, до сих пор добиваясь большого количества побед. Хочется, чтобы они передали молодёжи свои традиции
и опыт. Предлагаю разместить в спорткомплексе именные памятки ветеранов с советами  молодым спортсменам.

  В преддверии Олимпиады мы хотим выразить благодарность всем ветеранам спорта  за большой вклад в развитие спорта на нашей территории.

Александр Николаевич  Агеев  и Дмитрий Сергеевич Беллер под звуки  спортивных  фанфар от имени администрации района  и комитета по делам культуры, молодёжи и спорта вручили ветеранам специально
изготовленные к этой встрече памятные знаки в честь Олимпиады-2014  за пропаганду здорового образа жизни и  развитие зимних видов спорта в Сорокинском районе.

А. Агеев: Благодарю вас за то, что нашли время, чтобы принять участие в очень важном разговоре о спорте, о здоровом образе жизни, учить которому человека необходимо с самых ранних лет. Спасибо вам, ветераны
сорокинского спорта, за созданную вами славную спортивную историю нашего района, за славу, которую вы ему приносите, участвуя в межрайонных и областных соревнованиях! Здоровья вам и  побед, а также передать
ваш бесценный опыт подрастающему поколению!

Молодым спортсменам желаю перенять хорошие спортивные традиции, опыт  от родителей и наставников! Благодарю за достойный вклад в копилку спортивных достижений района! Желаю вам и вашей команде
слаженности в игре и новых побед!

А нам в качестве  болельщиков я желаю азартных, красивых игр наших кумиров по спорту  как на олимпийских площадках, так и в родном районе. Администрация  района  берёт  на себя обязательство поддерживать
максимально все виды спорта. Хорошее начало в виде новой лыжной базы и лыжной трассы уже есть. Теперь нам нужно работать над созданием  имиджа нашей команды и формированием  интереса к занятию лыжным
спортом  у нашей молодёжи.

Завершила встречу  ведущая клуба Л. Дюрягина, сказав:
– На время проведения  Олимпийских игр в Древней Греции прекращались войны. Мы тоже за то, чтобы Олимпиада-2014 прошла мирно.  «О, спорт,  ты – мир!» – произносим мы с надеждой, мысленно

отправляя в Сочи привет из села Большое Сорокино!
От лица всех сорокинцев желаем российским спортсменам УДАЧИ И БЛЕСТЯЩИХ ПОБЕД! ВПЕРЁД, РОССИЯ!

    Марина ЛАКМАН.
Фото Тамары БЫЧКОВОЙ.

   Сначала поговорили об эстафете Олимпийского огня – большом со-
бытии в спортивной истории  нашего региона. Стать его участником
посчастливилось Дмитрию Беллеру, который во время прибытия огня из
Тюмени в Тобольск находился там вместе с членами сборной района на
областной Спартакиаде ветеранов.
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Депутат Тюменской областной Думы
    побывал  в Сорокинском районе
23 января 2014 года Сорокинский район с рабочим визитом посети-

ли депутат Тюменской областной Думы, член фракции ЛДПР Глеб
Александрович Трубин и его помощник Александр Степанович Яко-
венко, координатор партии Артём Николаевич Зайцев, помощница де-
путата Государственной Думы Татьяна Лаврентьевна Набойщикова,
депутат областной Думы от г. Ишима Владимир Николаевич Хайновс-
кий.

Встреча проходила в магазине «Кулинария». Присутствовало около 55
избирателей. По словам депутата Г.А. Трубина, общение проходило  в живой
обстановке.

У сорокинцев была возможность обратиться к депутату областной Думы
со своими проблемами, вопросами, предложениями. От каких бы партий ни
приезжали депутаты, вопросы к ним одни и те же – жизненно важные.

Например, вопрос ЖКХ, который волнует всех жителей с. Б. Сорокино.
Зачем ставили счётчики на воду? А приходят счета за квадратные метры без
учёта  количества проживающих в квартире людей.

Были подняты вопросы по проведению газа; по расхождению показаний
световых счётчиков; по экологической обстановке в районе; по запрету на
продажу спирта на дому,  по отсутствию военкомата на территории с. Б.
Сорокино и др.

Затем Г.А. Трубин провёл приём граждан по личным вопросам. Ему
помогали Т.Л. Набойщикова и В.Н. Хайновский. Было принято 10 обраще-
ний личного характера, 5 коллективных обращений (в письменной форме).
Не оставил Глеб Александрович без внимания ни один вопрос, обещал ока-
зать содействие в решении каждого из них, по мере возможности удовлетво-
рить полученные обращения.

Далее депутаты пообщались с членами местного отделения ЛДПР, позна-
комились с дальнейшими планами единомышленников, призвали их помогать
в предстоящих политических событиях. Встреча дала им много полезной ин-
формации и приятных впечатлений, которые всегда позволяют быть в центре
событий жизни избирателей. Её организаторы  приносят извинения присут-
ствовавшим за неудобства, возникшие во время встречи из-за неприспособ-
ленности к таким мероприятиям магазина.

Общественный корреспондент газеты «ЛДПР-72. ru»
В.Е. Великая.

: Олимпийский огонь в Тобольск доставил вертолёт МИ-8, приземлившийся на вертолётной площадке возле церкви Захария и Елизаветы. Пламя сопровождал хранитель огня. Шествие проходило по
исторической части города. Народу было очень много! Казалось, что вдоль обочин  выстроились все жители Тобольска. За бегущими факелоносцами (огонь  по очереди несли  25 известных тоболяков) двигался  солидный
кортеж, состоящий  из  автобусов и машин. Зрелище было впечатляющее! На одном из этапов, где осуществлялась передача эстафеты, нам удалось сфотографироваться с факелом. Очень хотелось самому поучаствовать

 У меня, как и у всех людей,  было радостное, приподнятое настроение! Ощущения – незабываемые! Никому из нас не было холодно!  Все ждали момента  прибытия огня, и когда он наступил, каждый
старался попасть в объективы фотокамер. Не у всех это получилось, но зато все поучаствовали в таком важном событии. Эстафета объединяет россиян, спортсменов, коллективы, нацеливает на достижение более высоких

    – Вы так хорошо рассказали об этом событии, что нам тоже захотелось испытать похожие эмоции. Сейчас юный спортсмен Егор Голендухин внесёт импровизированный Олимпийский огонь и передаст

 Честно говоря, это очень неожиданный для меня момент! Пусть это и макет настоящего факела, но, по моему мнению,  его можно считать началом нового пути сорокинских спортсменов к достижению высоких
результатов, символом их новых побед. У нас уже есть свои герои. Например, в книгу рекордов Гиннеса занесены спортивные достижения  нашего земляка – гиревика Шарубина. Я уверен, что главные победы сорокинских

от ред.: пока готовился к печати этот номер газеты, в СМИ появилась новость о добровольном выходе Ирины из состава

 Конечно. Но я хочу сказать о другом. Раньше в районе совсем не было условий для  занятия зимними видами спорта, не было лыжной трассы. Результаты на соревнованиях были соответственные. Но в
районе  открыта пре-
резана лыжня – трени-
будут результаты! Мы
сятке лет ходим туда по-
катается потихонечку, а
хорошо! Пусть берут

миры в спорте?
лыжник Вячеслав Ве-

школьником, на рай-
супруги Кузины,
как они бегут класси-

за выступлениями

бенно нас интересует
дах спорта, которые
го медалей, кроме, мо-

с кого брать пример?
жалению, не знаем.
Знакомьтесь! Конеч-
юные спортсмены не
надо работать в
кого это зависит.
свой опыт молодому

лыжах своего внука и
трассу, звоню своим

 Традиции складываются, когда работа происходит не одноразово, а в постоянном ритме. У нас этого не было. Что-то делалось для подготовки лыжников, но чтобы это было в конкретном месте, чтобы
для этого были созданы все условия – такое у нас в районе впервые. Люди постепенно привыкнут к тому, что им есть куда прийти, их ждут, там всё подготовлено. Пока традиций в лыжном спорте нет, но я уверен, что с
появлением лыжной базы они постепенно обязательно появятся. В зимний период необходимо проводить как минимум 12 соревнований разных  уровней. Почему ребята активно занимаются  хоккем? Да потому что там есть

В этом году лыжники выехали на соревнования всего один раз. А ведь для ребятишек участие в них – большой стимул тренироваться. Поэтому моё убеждение – если мы хотим развивать в районе зимние виды спорта,

 Конечно. Когда я сам был школьником, соревнования проводились часто,  и по традиции каждую субботу я приносил домой с соревнований по лыжным гонкам очередную грамоту. Потом, чем меньше лыж
оставалось в школах (старые ломались, новых не приобретали), тем реже стали проводить соревнования. В последнее время они проводятся раз в год, и очень хорошо на них выглядят только школьники из Ворсихи. Их

   – В состав российской олимпийской  сборной  вошли  более 200 спортсменов. Сколько спортсменов, способных сражаться и побеждать на областном уровне, может выставить Сорокинский район?

Вообще хочется выразить благодарность областному департаменту по спорту, правительству области, губернатору Владимиру Владимировичу Якушеву  за то, что они поддерживают спорт  и дают возможность в

Затем нашим гостям мы предложили спрогнозировать, сколько и каких медалей завоюют российские спортсмены  во всех видах спорта. Листки с прогнозами подписали и оставили до того времени, когда

Согласен. В настоящее время существует государственный образовательный стандарт, предполагающий организацию внеурочной деятельности детей. Часто её организуют так, что ребёнок занимается всем
подряд: и творчеством, и спортом, и многим другим. А хорошо, если  бы он в рамках внеурочной деятельности посещал кружки и секции по желанию и  способностям (в том числе и спортивным). Там с ребёнком будет
заниматься специалист, например, профессиональный тренер, который, отслеживая его успехи, сможет дать рекомендацию учителю физической культуры относительно направления его воспитанника на обучение в

А. Агеев высказал мысль о том, что не только школьные учителя должны приводить способных детей в спорткомплекс, но и его работники обязаны посещать школьные уроки физкультуры с целью отбора детей

 Когда ребята приходят после школы в наше училище, сразу виден уровень их спортивной подготовки (в том числе и лыжной), зачастую очень невысокий. Трудно бывает создать команду по какому-то

 Моё мнение такое: в начальной школе детям должны давать базовую (т.е. общую) физическую подготовку. Но заинтересованный в высоких спортивных достижениях учеников тренер должен уже в
этой возрастной группе вести отбор в свою секцию. И если ребёнок  имеет способности  к  занятию определённым видом спорта, но пока не проявляет интереса к нему, надо постараться убедить его, найдя правильный подход

 Наш папа. Он всегда играл в хоккей, и мы, можно сказать, пошли за ним. Некоторое время назад он прекратил заниматься  этим видом спорта, но я успел поиграть вместе с ним в одной команде.

Конечно! Уже сегодня наш каратист Максим Быков вошёл в состав сборной России и через два года поедет на чемпионат мира. Большие возможности, чтобы дойти до Олимпиады, у Наташи Матвеевой,
потому что она в более раннем возрасте попала в сборную области, и её уже заметили в Тюмени: в центре олимпийской подготовки по дзюдо. Это олимпийский вид спорта, хорошо развивающийся в Тюмени. Шмурыгин
Кирилл, начав свою спортивную карьеру на сорокинском льду, переехав в Тюмень,  прошёл хоккейную школу ХК «Газовик» (по настоянию своего отца – Шмурыгина Андрея (одного из лучших хоккеистов сборной
Сорокинского района). Сегодня играет в молодёжной хоккейной лиге в составе уфимского «Салавата Юлаева», участвует в спортивных сборах на просмотр игроков в молодёжную сборную России. Это прямой путь в

Побывали участники встречи и в роли спортивных болельщиков, когда ведущая клуба предложила им придумать или вспомнить кричалки. Вариантов было много. Среди них «Давай, Россия, давай, давай! Давай

 Сегодняшние ветераны спорта нашего района имеют очень крепкие позиции на областном уровне, до сих пор добиваясь большого количества побед. Хочется, чтобы они передали молодёжи свои традиции

ки  спортивных  фанфар от имени администрации района  и комитета по делам культуры, молодёжи и спорта вручили ветеранам специально

Благодарю вас за то, что нашли время, чтобы принять участие в очень важном разговоре о спорте, о здоровом образе жизни, учить которому человека необходимо с самых ранних лет. Спасибо вам, ветераны
сорокинского спорта, за созданную вами славную спортивную историю нашего района, за славу, которую вы ему приносите, участвуя в межрайонных и областных соревнованиях! Здоровья вам и  побед, а также передать

Молодым спортсменам желаю перенять хорошие спортивные традиции, опыт  от родителей и наставников! Благодарю за достойный вклад в копилку спортивных достижений района! Желаю вам и вашей команде

А нам в качестве  болельщиков я желаю азартных, красивых игр наших кумиров по спорту  как на олимпийских площадках, так и в родном районе. Администрация  района  берёт  на себя обязательство поддерживать
максимально все виды спорта. Хорошее начало в виде новой лыжной базы и лыжной трассы уже есть. Теперь нам нужно работать над созданием  имиджа нашей команды и формированием  интереса к занятию лыжным

– На время проведения  Олимпийских игр в Древней Греции прекращались войны. Мы тоже за то, чтобы Олимпиада-2014 прошла мирно.  «О, спорт,  ты – мир!» – произносим мы с надеждой, мысленно

ШЕВЕЛЁВА СВЕТЛАНА ВИКТОРОВНА  работает в цехе полуфабрикатов СЗСПК «Молоко». Вместе с
женщинами (их в цехе восемь) лепит пельмени «Русские» и «Мещерские», хинкали, готовит тефтели, котлеты
«Домашние»и другие полуфабрикаты из фарша и теста. Ей нравится заниматься этим. Когда-то она окончила
курсы поваров в Сорокинском ПУ N 51, знания пригодились на практике.

В СПК «Молоко» пришла по
направлению Центра занятости
населения Сорокинского района.
Светлана – многодетная мать, вос-
питывает  трёх дочерей. Довольна,
что нашла себе применение здесь,
хотя по специальности она ещё  и
продавец.

Бригадир Ведзижева Райшат
хорошо отзывается о женщинах,
работающих в цехе, особенно о С.В.
Шевелёвой ("Старательная, трудо-
любивая"). Работницы успешно
справляются с доведённой нормой
выработки, готовят много продук-
ции сверх плана. За хорошую ра-
боту Светлану Викторовну преми-
ровали ко Дню работника сельско-
го хозяйства. Кооператив «Моло-
ко» занимается и переработкой
сельскохозяйственной продукции.
Сорокинцы предпочитают поку-
пать  полуфабрикаты, изготовлен-
ные здесь. Особым спросом
пользуются пельмени.

С.В. Шевелёва – хорошая хо-
зяйка. Любит делать заготовки на
зиму, дочерей приучает к домаш-

ней работе. Елене восемнадцать лет, она студентка первого курса Ишимского пединститута. Первую сессию
завершила на хорошо и отлично, сейчас на каникулах (отдыхает дома). Женя учится в восьмом классе, Даша –
будущая первоклассница.

Заработная плата у Светланы небольшая, поэтому материально помогает мама. Она пенсионерка, живёт в
посёлке Нефтянике. Несмотря на житейские трудности, Светлана находит силы для их преодоления и радуется
каждому новому дню.

Роза ПАШКОВСКАЯ.
Фото автора.

ВСТРЕЧА  С  ДЕПУТАТОМ

Индивидуальный предприниматель Ирина Архиповна Приходько в 2014 году отметит свой 50-летний юби
лей. Она является представительницей династии   работников культуры  (во втором поколении), основали

которую её родители   Александра Григорьевна и Архип Андреевич. Они познакомились  в  г. Улан-Удэ Бурятской
АССР.  Александра Журавлёва (в девичестве) при-
ехала в этот далёкий город по вербовке из села
Жидоусово Сорокинского района, родом из быв-
шей д. Малиновки.  Семья Архипа в военное вре-
мя была эвакуирована из Белоруссии сначала  в
Ленинград, потом  по Ладожскому озеру блокад-
ников отправили на Дальний Восток. Поженив-
шись, Александра и Архип  меняли местожитель-
ство в поисках лучшей жизни. Она посвятила себя
клубному делу, награждена Почётной грамотой
Министерства культуры. Он заслужил высокое
звание «Отличник кинематографии СССР». По
этой стезе пошли  их дети Сергей, близнецы Тать-
яна и Наталья, Елена, Ирина, кроме старшего сына
Олега.  Каждого из них природа щедро наделила
талантами. Например, Наталья Архиповна более
сорока лет выступает на российских сценах, даёт
сольные концерты.  Она не раз становилась дип-
ломанткой и лауреатом  песенных конкурсов Мос-
ковской области.  Мать учила своих дочерей ру-
коделию, все они умеют шить на швейной машине… Внуки же Александры Григорьевны  и Архипа  Андреевича
Приходько тяготеют к спорту. Например, Ксения Нестерова – кандидатка  в мастера спорта восточных едино-
борств, обладательница чёрного пояса,  Антон Колышев  – кандидат в мастера спорта по гирям,  Валентина
Приходько –  перспективная  лыжница, самая юная спортсменка Александра Приходько выбрала лёгкую атлетику.
Сын Ирины Приходько Архип увлекается и лёгкой атлетикой, и волейболом.

  Ирина Архиповна окончила Тобольское культурно-просветительное
училище. В течение четырнадцати лет работала методисткой Дома культу-
ры с. Большое Сорокино, в сельских домах культуры была директором.
Приходилось много рисовать, оформлять  стенды и другую  наглядную
агитацию. Здесь  научилась аккуратно писать пером лозунги, тексты «Мол-
ний», «Боевых листов», стенных газет... Организаторские способности и
боевой характер помогают ей уверенно шагать по жизни. Семнадцать лет
тому назад  И. Приходько решила заняться малым бизнесом, всё получи-
лось!  Её магазин местные модницы не обходят стороной.

Она и муж Сергей Николаевич Жеребков (механизатор) прожили вме-
сте  29 лет, воспитали хороших детей: Архипа и Елену. Сейчас в семье
Архипа подрастают  дочери – Ева  и Эвелина, у  Елены два месяца тому
назад родился первый ребёнок, девочку  назвали Анфисой.  Любовь к
внучкам раскрыла новые грани таланта  И.А.  Приходько.   В 2012 году
она впервые участвовала в новогоднем конкурсе на лучшее оформление
фасадов  частных домов и при-
легающих к ним территорий,
в котором  заняла первое мес-
то. По признанию бабушки,
ей хочется постоянно радо-
вать и баловать  любимых
внучек.   Летом 2013 г. под
окнами появились объёмные
скульптуры из твёрдого ма-
териала – русалки, гармонис-
та, царевны-Лебеди, ежа. За

ледяные фигуры  сказочных персонажей, людей и животных в конце
прошлого года хозяйка получила Благодарность от главы админист-
рации Сорокинского сельского поселения  Ю.Д.  Радаева.  На достиг-
нутом она не собирается останавливаться, фантазии – не занимать!  Так, в здании столовой Сорокинского ПО
«Надежда» возле лестницы Ирина Приходько  вылепила фигурку поварёнка, вызывающую у посетителей интерес
и добрую улыбку.

ЭТО НАДО ЗНАТЬ!
На территории Тюменской области в связи с низким температурным

режимом участились случаи отравления угарным газом при использова-
нии отопительных печей. С  целью предотвращения отравления людей
угарным газом ОНД по Сорокинскому району рекомендует соблюдать
правила пользования газифицированными отопительными приборами.

КОТЁЛ (ГАЗИФИЦИРОВАННАЯ ПЕЧЬ). Если оборудование ис-
правно и тяга в дымоходе хорошая, зажгите запальник. Только при горя-
щем запальнике откройте кран на основной горелке и зажгите её. Если
горелка погасла, то закройте кран, вторично проветрите топку и повто-
рите все операции по розжигу основной горелки. Через 3–5 мин. после
включения горелки вторично проверьте тягу. Эксплуатация газового
котла с неис-правной системой автоматики СТРОГО ЗАПРЕЩЕНА!

Владельцам газифицированных печей необходимо в обязательном по-
рядке проверять шибер и отверстия в нём, которые имеют свойство
затягиваться сажей, что в конечном итоге может привести к попаданию
угарного газа в помещение.

СЛЕДИТЕ ЗА СОСТОЯНИЕМ ДЫМОХОДА! Завал дымохода, раз-
рушение его кладки, попадание посторонних предметов в дымоход могут
стать причинами нарушения тяги, при этом продукты сгорания газа по-
падают в помещение. Это приводит к отравлению угарным газом. Небла-
гоприятные погодные условия: обмерзание оголовков, сильный ветер,
туман также могут привести к нарушению тяги в дымоходе.

Перед пользованием газовым оборудованием необходимо провет-
рить кухню, открыв форточку в окне. При внезапном прекращении по-
дачи газа надо немедленно закрыть краны горелок газовых приборов.
При появлении запаха газа необходимо выключить газовые приборы, не
зажигать огня, не включать (выключать) электроприборы, электроосве-
щение, проветрить помещение, вызвать работников  газовой аварийной
службы.

Чтобы газовое оборудование работало безотказно, нужно обеспечи-
вать его исправность и чистоту.

НЕЛЬЗЯ допускать к пользованию газовыми приборами детей до-
школьного возраста или лиц, не знакомых с правилами пользования при-
борами. НЕЛЬЗЯ спать в помещении, где установлено газовое оборудо-
вание. НЕЛЬЗЯ самостоятельно производить ремонт и переустановку
газового оборудования.

ПАМЯТКА ПО БЕЗОПАСНОЙ ЭКСПЛУАТАЦИИ ДЫМОХОДОВ
Напоминаем вам, что в период, когда происходят резкие колебания

температуры наружного воздуха, необходимо быть предельно внима-
тельным при пользовании газовыми приборами с отводом продуктов
сгорания в дымоход: газовыми колонками, газовыми котлами, газифици-
рованными печами. При сильном ветре, снегопаде, тумане, во время дождя
в дымоходах происходит ухудшение тяги или может появиться обратная
тяга. Нарушение тяги возможно в любой квартире, где имеются газовые
приборы с отводом продуктов сгорания в дымоход. Причинами отсут-
ствия тяги являются неисправные дымоотводящие каналы, отсутствие
приточно-вытяжной вентиляции, наличие в дымоходах строительного
мусора, самовольное подключение газовых приборов к вентиляцион-
ным и дымоотводящим каналам и т. д. Не забывайте проверять наличие
тяги до розжига, после розжига (через 4–5 минут) и во время работы
газоиспользующего оборудования. Отсутствие тяги при работе газовой
колонки, печи, котла влечёт за собой отравление угарным газом.

Особенно внимательно к состоянию дымоотводящих каналов следу-
ет относиться жильцам многоквартирных  домов. При обнаружении при-
знаков нарушения работы системы дымоудаления необходимо немедлен-
но ставить в известность организацию, ответственную за управление
многоквартирным домом.

Помните! Владельцы домов и квартир на правах личной собственно-
сти должны своевременно обеспечивать проверку дымоотводящих сис-
тем! Газ безопасен только при соблюдении правил пользования газом в
быту! Пренебрежение правилами пользования газовыми приборами мо-
жет привести к тяжёлым последствиям!

      Дознаватель ОНД по Сорокинскому району
         капитан вн. службы   Н. Знаменщикова.

Фотозарисовка
Òàì àðû БЫЧКОВОЙ.

 

ТВОИ  ЛЮДИ,  СЕЛО
 


